

Que esta esperanza no sea puesta en nosotros vanamente; que dé de lleno en nuestros corazones y que mueva nuestra mano en su ayuda, en ayuda de esos hermanos caídos, tan privados de todo, para los cuales somos, los que estamos en libertad, aun siendo tan pobres, el mayor, el único bien.

La muerte de los presos está confinada a los gremios, a las agrupaciones, a los compañeros. Que todos la tomen, con dolor y amor, en sus manos, y sepan cuidar de ella como madres. Y en esto debemos interesarnos todos.

Rendición completa

Los gobiernos burgueses están en Ginebra a la defensiva, empeñados en terminar una tregua por la que hubieran empezado, de haber tenido una visión clara de lo que querían los gobernantes rusos. Si en vez de azuzar inútilmente contra éstos, a Koltshat, Denikine, Wrangel y otros, hubieran entrado en trato con ellos, mostrando su deseo de reconocerlos bajo ciertas condiciones, como sucede ahora, mucho hubieran ganado en tiempo y dinero.

Desde su constitución, el gobierno ruso ha demostrado su buena voluntad al respecto, allanando el camino para que ese reconocimiento fuera posible. Se abogó la revolución, se hicieron concesiones a capitalistas extranjeros, se persiguió a los revolucionarios para apagar con ellos las últimas chispas revolucionarias, y ofrecer al mundo capitalista el espectáculo de un gobierno fuerte empeñado en regularizar la situación o imponer el orden.

Pero los gobiernos burgueses no se avienen; así no más, a aceptar tal reconocimiento; todavía recelosos, a pesar de las muchas pruebas dadas por el gobierno moscovita, oponen reparos y exigen condiciones y garantías. Y los representantes rusos, en su diplomático juego de rechazos y aceptaciones, se comportan lo mismo que las mujeres que desean de entregarse totalmente, oponen, sin embargo, denegros y ovasivas a las acometidas del seductor, para hacerse más interesantes, pero con el firme propósito de acabar por rendirse completamente, aunque sea a capsa de imponer condiciones.

No otra cosa es lo que se barranta de cuanto se está combinando en Ginebra. Será una rendición en regla.

Contra la política

Es frecuente, sobre todo en periodos de agitación electoral como el que se acaba de atravesar aquí, ver a ciertas partes del pueblo exaltadas por distintas banderías políticas, irse a las manos entre sí, y acuchillarse, para la mejor demostración de su celo y su fervor partidistas. Esto, que halaga a los jefes, se ha podido ver, como ahora, en todos los tiempos. Ya en el siglo XII — según Elicseo Reclus — "cuando los palardos se mataban al choque de dos procesiones que llevaban banderías diferentes, los señores que contemplaban la escena desde sus torrecillas y sus almenas nada tenían que temer de ese pueblo humillado, podían continuar quitándose su trigo y su ganado, sus adolescentes, sus mujeres y sus hijos", del mismo modo que los amos de hoy nada pierden con los choques que producen los distintos partidismos políticos, y continúan imperforables extrayendo los beneficios de su explotación y su poder.

Ahora, igual que en aquel entonces, aunque menos intensamente, hay quienes se apasionan por las distintas fracciones, haciendo el juego de sus amos. Toman sobre sí la causa de éstos, regocijados o posteadores de una lucha que va en su exclusivo provecho y en sólo daño de los actores, quienes se desvían así de la lucha por el triunfo de su causa contra sus explotadores.

Los partidos políticos no son más que las piezas de un juego, hecho para distraer la atención a los que son sus víctimas, de la explotación de que son objeto. Y en ese juego, claro está que los únicos gananciosos son los amos. Hasta ahora el pueblo se ha prestado a ello, descurriendo lo que interesa a su emancipación, por servir las encontradas ambiciones de los poderosos. Pero la luz se ha hecho en muchos, va penetrando cada vez más en las conciencias y, en consecuencia, los que se prestan a ese juego disminuyen siempre más, acreciendo el contingente de los que, velando por el triunfo de su propia causa, se niegan a participar en el siniestro y terrible juego de la política.

Gerardo Coretti.

Los negocios son negocios

Al noticiar "La Internacional" los rumores que corren de un acercamiento entre la Santa Sede y el gobierno ruso, pone al pie un comentario en el que afirma que esto hecho, de ser exacto, sería grandemente revelador y probaría la exactitud de las manifestaciones de Lenin cuando dijera, que los bolcheviques iban a Ginebra a negociar en beneficio de la revolución. Y, añade que el hecho probaría, además, que los católicos no se daban en pedillos cuando hay conveniencia de por medio.

Esto es cierto, pero esa afirmación puede volverse justamente contra los mismos bolcheviques, pues si es verdad que el Vaticano no tiene escrúpulos en tratar con el gobierno maximalista, cuando le conviene, tampoco los tiene éste para tratar con aquél, si la conveniencia es mutua.

En fin, los negocios son negocios, como dice "La Internacional", y por ellos, y por salvaguardar el poder que detentan, los bolcheviques se avienen a tratar con la burguesía internacional y con el Vaticano, cuyo contacto, según la peregrina afirmación de "La Internacional", sería en "beneficio de la revolución", ya que para ello dicen haber ido a negociar a Ginebra.

Los negocios son negocios, es cierto, como el poder es el poder, y por conservar éste y realizar satisfactoriamente aquéllos, a todo se avienen los bolcheviques en "beneficio" de la revolución. Así ha quedado ésta, de negrada y maltrecha.

La revolución era un Océano que los bolcheviques han procurado encerrar, como el niño en el episodio de "San Agustín", en la concha de un partido. El Océano brama todavía en sus corrientes más profundas; pero los niños de la Política, viéndolo retroceder, secan por un momento las playas que había cubierto con su alta marea, se deleitan a sus bordes escribiendo sobre la arena "soluciones" políticas y diplomáticas que cada nuevo golpe de viento borra. Según el buen sentir de los trabajadores rusos, en Ginebra se tratará de dejar nuevamente sobre este aquietado océano las torrecillas y almenas de ese mercantilismo-bolchevique que había trascrito la tierra.

Enrique LEONE.

NOTAS

COMITE PRO-AYUDA A LOS ANARQUISTAS DE RUSIA

Detallamos a continuación las cantidades recibidas hasta la fecha por este Comité con destino al fondo pro-ayuda a los compañeros de Rusia:

Table with 2 columns: Donor name and amount. Includes entries like 'Acusado recibo con anterioridad \$ 101.50', 'Agrup. Humanidad Nueva, don. 5.-', 'D. Poggiolini, venta postales 3.-', etc.

Total..... \$ 693.02

Se invita a los compañeros y organizaciones que tengan listas de suscripciones a presentarse a hacerlas circular para poder a la brevedad girar al Comité de ayuda, radicado en Estocolmo. Lo mismo con la venta de las tarjetas postales de Kropotkine.

Se convoca a las organizaciones, adheridas o no, para enviar delegados a la reunión del Comité a efectuarse el sábado 13 del corriente, en Tacuarembó, a las 20 1/2 horas. Se tratarán asuntos de importancia.

COMISION PRO CONGRESO REGIONAL ANARQUISTA

En la asamblea general de delegados convocada por esta comisión para el 23 del pasado mes, a objeto de fijar la orden del día del próximo congreso, y el lugar y la fecha de su realización, se acordó convenir en cuanto a los dos primeros puntos, pero no así en cuanto al tercero por considerarse la casi totalidad de los delegados que, dado el estado de la campaña pro congreso era aventurado fijar fecha sin tener una mediana seguridad siquiera de poder realizarlo al tiempo que se fijara.

Determinóse que el congreso tuviera lugar en Avellaneda, y fijáronse para su orden del día los siguientes puntos:

- 1o. Apertura del congreso.
2o. Informe de la comisión pro congreso.
3o. Informe general sobre el movimiento anarquista en la región.
4o. La organización anarquista.
5o. Los anarquistas frente a la dictadura y los tendencias autoritarias.
6o. Los anarquistas y el movimiento obrero.
7o. El problema agrario.
8o. Prensa y propaganda anarquistas.
9o. Relaciones internacionales.
10o. Asuntos varios.

Como algunas agrupaciones del Uruguay expresaran su deseo de que este congreso se hiciera extensiva también a la colectividad anarquista del Uruguay, la asamblea de delegados se manifestó favorablemente en ese sentido.

PRO "FREIE ARBEITER STIMMES"

Habiendo un incendio destruido las oficinas del periódico "Freie Arbeiter Stimmes" de Nueva York que durante toda su larga existencia ha sido una prestigiosa tribuna del pensamiento anarquista, el comité de Relaciones entre Anarquistas Israelitas ha resuelto iniciar una suscripción para contribuir a la más pronta reaparición de ese periódico. Espera dicho comité que los camaradas israelitas, que han podido apreciar cuán valiosa es la propaganda que esa publicación realiza, no dejarán de acudir con su aporte para el mayor éxito de esta suscripción.

Las donaciones pueden hacerse directamente al comité o por medio de las publicaciones anarquistas.

DE AVELLANEDA

Por ejemplares, suscripciones, entradas a funciones a beneficio del semanario, como también para la adquisición de los libros y folletos que se hallen en venta en esta administración, los compañeros de Avellaneda deben dirigirse a la dirección de este Comité: Baudrix N° 511.

"PENSAMIENTO NUEVO"

A todas aquellas personas que se interesan por la vida de "Pensamiento Nuevo", comunicándose que, debido a dificultades surgidas en la imprenta por la que este periódico se editaba, nos hemos visto obligados a suspender temporalmente su publicación. Hemos mantenido silencio hasta ahora porque creíamos poder resolver el problema hallando otra imprenta; pero no hemos podido. La única que lo imprimiría, además de su ducir en mucho su tamaño, pide un precio exorbitante, lo que nos crearía enormes dificultades económicas que impedirían la aparición regular del periódico.

Teniendo en cuenta todo esto, hemos acordado suspender por ahora la publicación de "Pensamiento Nuevo" y hacer lo posible por adquirir una pequeña imprenta, para lo cual contamos ya con algunos centavos y la promesa de algunas sociedades obreras de organizar funciones o rifas a beneficio del fondo pro-imprenta.

Sirvan estas líneas de satisfacción para nuestros compañeros y amigos.

Centro de Estudios S. "Nuevos Rumbos". Mendoza, 1° de Mayo 1922.

Nota.—Los compañeros que quieran ayudarnos deben enviar la correspondencia a nombre de R. Castro, San Luis 121.

F. O. R. A. C.

Organizada por el Consejo Federal y a total beneficio de la caja de la F. O. R. A. Comunista, se efectuará una función y conferencia hoy, viernes 12, a las 20 30, en el teatro "Roca", de Avellaneda.

La compañía "Renacimiento" prestará su concurso, llevando a escena la comedia dramática en tres actos de "Florencio Sánchez, "Barranca Abajo". La conferencia estará a cargo del compañero Aladino.

AGREGACION C. A. DE EMPLEADOS DE COMERCIO

A beneficio de los presos anarquistas en Rusia y de la agrupación organizadora, se realizará el sábado 13 de Mayo a las 20 y 30, en el local Estados Unidos 3515 una función teatral y conferencia con el siguiente programa: Representación del drama en un acto "Fin de fiesta", de la comedia "Fuera de combate" y de los monólogos "El crimen" un drama y "Cosas de la vida". De a continuación de poesías por el comp. H. G. conferencia por un compañero.—Entrada general, \$ 0.50.

FOLLETOS Y LIBROS

- España.—Redención, de Alejo; Acción social obrera, de San Feliú de Guixola; El Anarquista, de Carlet (Valencia); Lucha social, de Llorca; Vida Obrera, de Gijón; México.—Nuestros ideales, de la capital; órgano de la Confederación General de Trabajadores.
Alemania.—Der Symboliker, de Berlín.
Uruguay.—Trabajo y El Hombre, de Montevideo; La tierra, de Salto.

Hemos resuelto establecer anexa a LA ANTORCHA, una sección de librería que a medida que pase el tiempo irá acreciendo su importancia e interés por las obras y novedades de librería que servirá. Tenemos la idea, en atención a lo numerosas que son en el país algunas colectividades anarquistas de otras lenguas, de ofrecer en venta también libros de esas lenguas, empezando, naturalmente, por la mayormente difundida.

En este número comenzamos la publicación de los libros y folletos que ponemos a la venta, que iremos aumentando sucesivamente a los compañeros tosa secundarios en esto, si es que lo ven bien.

EN CASTELLANO

Table with 2 columns: Title and price. Includes 'Editorial Argumento', 'Pájaros de lucha cotidiana', 'Soviet a dictadura', 'Hacia una sociedad de productores', etc.

EN ITALIANO

Table with 2 columns: Title and price. Includes 'La Comune e Stato', 'Dittadura y Revolución', 'L'Unico', 'Filosofia della Rivoluzione', etc.

Notas administrativas

Table with 2 columns: Item and amount. Includes 'Bibl. Pop. de Parquo Patricios', 'para Ideas: por pag. \$ 1; por subse. de Carpijano \$ 1, y por pag. de Valterrey \$ 1.80', etc.

Por la ayuda a los anarquistas presos en Rusia y por los prófugas anarquistas en Alemania

IMPORTANTE RIFA

De diez cuadros de tamaño grande, con los retratos al carbón de: ENRIQUE MALATESTA, LEON TOLSTOY, LUISA MICHEL, PEDRO GORI, GUEL BAKOUNINE, PEDRO KROPOTKINE, ENRIQUE IBSEN, F. DOMINGO LA NIEUWENHUIS, FERMIN SALVOCHEA y PROUDHON, de cuyo valor artístico pueden juzgar los compañeros viéndolos en el local de "LA ANTORCHA", donde están en exhibición.

La Rifa se sorteará por la ULTIMA JUGADA del mes de MAYO de la Lotería Nacional, correspondiendo cada uno de los diez premios a los poseedores de los números cuyas tres últimas cifras coincidan con las correspondientes del primer premio de esa jugada.

PRECIO DE LA BOLETA: \$ 0.30

Martes 18 de

BOL

Hay silencios las culpables crímenes de los gobiernos. Y anarquistas, no debemos ca de agitación que brota de a que se extienda por el vasto Y no estará todo perdido si quiere así: tanto como la p hacernos callar. Para este, si todo el No. 208 y del compañeros más. La policía intenta seguir

"Todo

Así nos ha telegrafía Sacco y Vamente

El miércoles 12. d dos días, se sustanc erie de Dedham en- pica, la demanda de proceso seguido a Sag ti por la justicia van de largo tiempo y de tidas postergaciones. pasadas un tanto las efervescencias del peric extinguiéndose hasta quer a la permanente activ anarquistas. Poés usor los comunicados de Defensa grandemente su noble misión del re inentes de las gar presión gubernamental posadas. Hace dos tr años atrás, una agitat una insurgente amena del proletariado inferi forzado del solidario timas se hacía presen grandes capitales. Par Roma, Milán, hasta ca manía, grandes dem obreras y revolucionari por la libertad y la vi y Vanzetti. Las embaja subidos, los representa extranjeros del capitali rialismo yanqui, eran us el desmentido que er el complot judicial que llevar a la silla el electricos, dos revolución jinos y los gñificas. n Freilichaban una existen quita, pues los atenuado ra advertencia de la d recitaba a mentado. ni una voz ni un gest elamo. Cuando el 11 de este año, la causa de Sa zetti entró en su nueva y demorada, bien sabía la plúterata burguesía sus enormes tentáculos opresión extendidos a t be, que ante la revisión se inorando a estos dos ibles revolucionarios ita resolubles enemigos d tución sobre las masas ras, muy poco cen. ente rodamo que el Comité de Boston demandará a egonarios del mundo. S queriendo en la arena de la causa hermana de Sa zetti, los anarquistas. Y e, antes del enorme trab pte, solos frente a tod dad y violencia, raleados presión, han dado la not da y editada en esta cru la fría indiferencia de l

BALANCE DE "LA ANTORCHA"

Table with 2 columns: Item and amount. Includes 'Subscripciones cobradas', 'Pagos de paqueteros', 'Donaciones', 'Números sueltos', etc.

Resumen

Table with 2 columns: Item and amount. Includes 'Entradas', 'Salidas', 'Déficit', etc.